



Communiqué de presse

Conférence de Lionel ARSAC

Versailles à Randan : les précieux vêtements liturgiques offerts par Louis-Philippe

Lionel Arsac, conservateur du patrimoine, Département des Sculptures et de la conservation préventive des collections au musée national des châteaux de Versailles et de Trianon. Conservateur du patrimoine, Lionel Arsac a intégré en 2016 le département des Sculptures du musée national des châteaux de Versailles et de Trianon. Co-commissaire de l'exposition Henri IV, un roi dans l'Histoire, présentée en 2019 au château ducal de Cadillac, il a été le commissaire de l'exposition Chefs-d'œuvre retrouvés. Zéphyr et Flore, L'Abondance, qui a eu lieu au château de Versailles en 2022. Il est également responsable de la conservation préventive des collections. Lionel Arsac a été lauréat, en 2023, du Prix Michel Laclotte, placé sous l'égide du Comité Français d'Histoire de l'Art. Il est natif du Puy-en-Velay.

L'église Saint-Jean-Baptiste de Randan conserve un spectaculaire ensemble d'habits liturgiques confectionnés dans de précieux tissus. Ces derniers avaient été commandés, quelques décennies auparavant, par Napoléon Ier aux meilleurs soyeux lyonnais dans l'idée de réaménager le château de Versailles et d'en faire une résidence d'Etat. La chute de l'Empire interrompit cet ambitieux projet et les étoffes dormirent dans les réserves du Garde-Meuble jusqu'à ce que Louis-Philippe décide de leur donner une nouvelle vie. Ainsi, entre 1837 et 1842, le roi des Français offrit à plusieurs cathédrales une luxueuse paramentique et, naturellement, il n'oublia pas le château préféré de sa sœur Adélaïde.

Cette conférence, organisée par l'association des Amis du Domaine royal de Randan, sera l'occasion de présenter ces ornements méconnus de Randan, et de les comparer à ceux conservés à Versailles.

Elle se déroulera alors que le Grand Trianon accueille actuellement, en partenariat avec le Mobilier National, une exposition consacrée à cette exceptionnelle commande de Napoléon 1^{er} aux manufactures lyonnaises de soieries pour redécorer le château de Versailles.



Crédit photo : Service Régional de l'Inventaire

Informations pratiques :

Lieu de la conférence : salle de l'Ancien Marché – 59, rue du Commerce, 63310 – Randan

Date : 6 avril 2024 à 15 h 00

Entrée gratuite

Pour plus d'informations, veuillez prendre contact avec Ginette CHAUCHEPRAT :

**ginettechaucheprat2@gmail.com - 06.11.13.44.71 ou Max MOULIN
max.moulin03@gmail.com - 06 48 32 74 59**



Crédit photo : Thomas Garnier